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4～6 月事業実施報告 

令和 5 年 7 月 31 日発行 

号
夏

かごしま技能競技大会「フラワー装飾の部」競技風景 
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通常総会 

令和５年度通常総会を６月７日（水）、鹿児島サンロイヤルホテル（鹿児島市）においてが開催しました。

本坊会長の挨拶に続き、来賓の鹿児島県商工労働水産部長（代理：辻󠄀雇用労政課長）に祝辞をいただきまし

た。議事では、本坊会長を議長に選出し、全６議案が審議され、いずれも原案通り承認されました。 

    ・議案第１号 令和４年度事業報告 ・議案第４号 令和５年度事業計画（案） 

    ・議案第２号 令和４年度収支決算 ・議案第５号 令和５年度収支予算（案） 

・議案第３号 剰余金処分（案）  ・議案第６号 役員の選任 

 

任期は令和５年６月１５日から２年間です。 

役職名 氏  名 所 属 団 体 名 備考 役職名 氏  名 所 属 団 体 名 備考 

会 長 本坊  修 本坊酒造株式会社  〃 東  久志 県フラワー装飾技能士会  

副会長 中村 明人 (一社)県建築協会  〃 坂上久美子 県造園技能協会  

〃 山元 成巧 
職業訓練法人 

鹿児島市職業訓練協会 
 〃 瀬戸  順一 県左官業協同組合  

理 事 小正 芳史 県中小企業団体中央会  〃 福山 康洋  

〃 山下 春洋 鹿児島商工会議所  〃 濵﨑 光秋 協同組合県鉄構工業会 （新任） 

〃 森  義久 県商工会連合会  〃 山崎 善光 鹿児島建築工友会 （新任） 

〃 岩元 義弘 県経営者協会 （新任）  永田 秋人 県職業能力開発協会 （新任） 

〃 山﨑  洋 県防水工事業協同組合  監 事 大村 義一 県鳶土工業連合会  

〃 池林  勇  〃 安藤  勝 県畳工業組合 （新任） 

〃 濵﨑 博文 県板金塗装工業協同組合   

                                              敬称 略 

 

 

鹿児島県職業能力開発協会会長表彰 

通常総会において、県協会会長表彰の表彰式を行い、個人５名に表彰状を授与しました。 

 また、技能検定実施協力事業所１事業所に感謝状を贈呈しました。 

・職業訓練功労（個人）関係（１名） 

 

 

・技能検定功労（個人）関係（４名） 

 

・技能検定実施協力事業所（１事業所） 
 

 

 

敬称 略 

 

職  種 氏  名 所  属 

左 官 瀬戸 順一 鹿児島高等技術専門校 

職  種 氏  名 所  属 職  種 氏  名 所  属 

建 築 板 金 園  純一 有限会社興南空調 建 具 製 作 佐藤 隆洋 佐藤建具・ふすま店 

半 導 体 
製 品 製 造 

山崎 康弘 
九州職業能力開発大学校
附属川内職業能力開発短
期大学校 

和 裁 井前 節子 井前和裁 

職 種 所   属 

とび 有限会社八木秀組 

総務関係 
 

ご退任されました、諏訪 健筰様、大江 孝之様、森山 隆治様、濵﨑 巖様、古賀 昭博様、永

年にわたり協会運営にご尽力いただきましてありがとうございました。 

今後ともご指導よろしくお願いいたします。 
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技能検定実施協力事業所の有限会社八木秀組様につきましては、技能検定への取組等と併せ、次ペ

ージにてご紹介します。 

 
 

  

 

   

 

 

 

 

 

 

 

コンピュータサービス技能評価試験（ＣＳ試験）（４～６月） 

 教育訓練施設や事業所等において、コンピュータの 

操作方法を学習した方や、コンピュータを活用した各 

種のサービスを行う方の操作能力を評価する試験です。 

合格者は、「技士」の称号が与えられ、合格証が授与 

されます。 
 
 
 
 

協会会長表彰受賞者より一言 

瀬戸 順一様 

この度は、誠にありがとうご
ざいました。これからも微力で
すが職業能力開発事業の発展に
役立つよう精進する所存です。 

佐藤 隆洋様 

会長表彰を受賞するに至り、
組合、仕事仲間や家族、関係各
位の方々に感謝致します。より
一層頑張りたいと思います。 

山崎 康弘様 

この度は表彰を頂きありがと
うございます。今後もものづく
り技能者育成に努め、精進して
まいります。 

皆様おめでとうございます。
今後の更なるご活躍を
期待しております。

園 純一様 

今回の受賞で初めて１０年検
定委員をしてきた事に気付きま
した。今後も技能検定の継続の
為、がんばります。 

井前 節子様 

この度の受賞にお礼を申し上げ
ます｡検定委員としての職務を通
じて､受検者より多くの刺激を受
けたことが､何よりの収穫でした｡ 

能力開発関係 
 

「認定施設試験」を各民間訓練機関（15/24 施設）に

おいて、次のとおり実施しました。 
（人・％） 

 当協会副会長の一般社団法人鹿児島県建築協会会長  

中村 明人氏が、永年のご功績により旭日双光章を受 

章されました。 

おめでとうございます。 

区　分 1級 2級 3級 単一級 合　計

申請者数 0 76 197 0 273

合格者数 0 58 169 0 227

合 格 率 - 76.3 85.8 - 83.2
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定期試験              

令和５年度前期技能検定試験の申請が４月に行われ、6 月から実技試験が始 

まりました。 

学科試験は 3 級が 7 月９日に行われ、１級・２級・単一等級が 8 月２０日、 

２７日、３０日、９月３日に行われます。 

合格発表は３級が８月２５日、１級・２級・単一等級が９月２9 日に行わ 

れます。 

合格発表日に鹿児島県のホームページに技能検定合格者（実技試験・学科試 

験を両方とも合格された方）の受検番号が掲載されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

技能検定実施協力事業所紹介 

 とび職種の随時試験実施に当たり、技能検定委員の派遣並びに試験会場及び試験用設備の無償提供

等多大なご協力をいただいている有限会社八木秀組をご紹介します。 

有限会社八木秀組 

所在地 鹿屋市旭原町３６０２−２２ 

ＴＥＬ 0994-42-3237 

随時試験 とび 

Q．技能検定の実施協力に対する考えを教えてください。 

代表取締役会長 

八木 秀好 様 

技能検定の実施に協力することに

より、大隅地区の技能士の育成や、

業界の発展に尽力したいと考えてお

ります。 

代表取締役 

八木 裕剛 様 

Q．有限会社八木秀組について教えてください。 

 
平成３年２月に設立し、大隅地区を中心

に、とび・土工工事業・解体工事業等を行

っております。 

Q．技能検定への取組について教えてください。 

 
技能検定は、技能の習熟度を確認することができ、効果的な人材育成にも繋がります。従業員

には段階的に 2 級から受検させています。 

従業員２３名のうち、とび技能士の 1 級 7 名、2 級４名がおり、従業員の約半数が技能士とし

て活躍しております。 

また、外国人技能実習生も受け入れており、当社で習得したとびの技術、技能又は知識を母国

の経済発展に活かしてもらいたいと考えております。 

技能検定 
 

定期試験 

建設機械整備 
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随時試験実施状況（４～６月） 

随時試験の 4 月から６月までの申請者数と合格者数は下表のとおりです。 

令和４年度の基礎級については、令和４年３月から外国人技能実習生の入国制限が段階的に緩和されたこ

とにより、令和４年１０月から基礎級の試験を実施しております。 

 
 
 
 
 
 
 

  
技能五輪鹿児島県大会 

 技能五輪鹿児島県大会は、青年技能者（原則２３歳以下）の日本一を競う「第 61 回技能五輪全国大会」に

参加する選手を選抜するもので、技能検定の 2 級実技課題により、家具製作、建具製作など７職種８作業の

予選を実施し、成績優秀者を鹿児島県代表選手として推薦します。 

全国大会は、１１月１７日（金）～２１日（火）に愛知県で開催されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

等  級 
令和５年度 令和４年度 申請者数 

前年度比 申請者数 合格者数 申請者数 合格者数 

基 礎 級 １７４ １５７ ０ ０ 皆増 

随時 3 級 １０９ １７ １３３ ３４ ８２.０ 

随時 2 級 ３３ ０ ２８ ０ １１７.９ 

合  計 ３１６ １７４ １６１ ３４ １９６.３ 

家具職種 

技能五輪全国大会出場を目指し、県大会に挑んだ皆さんにお話を伺いました。 

平 蓮翔選手 

県大会に挑むうえで心

がけたことは、練習でし

たことを本番でも発揮で

きるように心がけました。 

田中 稜選手 

練習でがんばってきた

事を精一杯力を出せたの

でよかった。 

 

中山 翔太選手 

失敗が多くありました

が時間内に終わってよか

ったです。 

 

末滿 誠也選手 

練習でうまくいったこ

とが本番では、うまくい

かなかったのでもっと練

習します。 

岡﨑 龍生選手 

早さにこだわらず、質

を良くすることを第一に

頑張りました。 

 

有水 麗選手 

やる気が無かったた

め、大きなミスの修正す

ら頭が回ってなく、疲れ

た。結果が表に出た。 

栫 哲矢選手 

練習でしたことを本番

でも練習通りできた。 

 

 

左官職種  

白井 朔弥選手 
時間のギリギリまで悪

い所を直してきれいに仕
上げることが出来た。 

 
 

令和 5 年 6 月 19 日 

令和 5 年７月 7 日 

福留 紫音選手 

建具職種  
令和 5 年 7 月 3 日 

 
山下 真衣選手 

苦手な部分は何回も練

習しました。本番はあっ

という間に過ぎていきま

した。 

洋裁職種  
令和 5 年 7 月 6 日 

 

福永 涼介選手 

去年に引続き２回目の

挑戦で去年失敗した箇所

を練習し本番では時間内

に終わらすことが出来た。 

随時試験 

鉄筋施工 

（人・％） 

左官職種 建具職種 洋裁職種 家具職種 
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ものづくりマイスターの活用に係る業務（４～6 月） 

ものづくりマイスターの派遣による指導の実施  

 ・企業及び業界団体  １社 １職種   ４人受講 

 ・高校・専門校等   ３校 ４職種  80 人受講  

熟練技能者等による派遣指導の実施 

・高校・専門校等   ４校 ２職種 182 人受講  

 

【実技指導概要】 

職種名：左 官  内容：技能検定 ３級課題の一部 

 日 程：令和５年５月２２日から６月１２日までの４日間（指導プログラム作成打合せ：令和５年５月１６日） 

 科 名：建築系 受講者数：６人  

ものづくりマイスター：川路 武満氏  所属等：鹿児島県左官業協同組合（有限会社 川路工務店） 

【ものづくりマイスターの感想】  

まずは、生徒達が左官に着目してもらったことに感謝します。指導書・DVD を使用し観て 

学んでもらうことに専念しましたが、限られた時間でしたので、特にこて返しについては上 

達することが出来ませんでした。放課後等を利用してもう少しだけ上達すれば、時間短縮で 

き合格できるかと思います。 

今後も左官に興味をもち技能検定にチャレンジしたい生徒が出てくることを願います。 

【担当教諭からの感想】 鹿児島県立鹿児島工業高等学校 建築系 山下 隆一氏 

今回、今まで経験のない左官作業に取り組みたいという生徒のために「ものづくりマイスターの活用」をさせて

頂きました。5 月から 4 回の指導を依頼致しました。検定日まで日がない中、迅速に手続きをして頂き，マイスタ

ーの方も快くご指導して頂きました。練習はじめは足りない道具を貸して頂いたり、検定試験用の台も持って来て

いただきました。本当にありがたいことばかりでした。生徒たちも技術の向上が速やかに行え、試験を受けること

ができました。 

 ものづくりマイスターの活用は、指導できない教員や、新しいことにチャレンジしたい生徒への支援のための事

業だと感じました。今後も積極的に活用させていただき、生徒の技能・技術の向上につなげたいと思います。    
 

 

       

         

 

 

 

【鹿児島県立鶴翔高等学校 総合学科環境緑地系列 池田 龍星】 

 若年者ものづくり競技大会（造園）に出場できることになり、今は嬉しい気持ちと身の引き締まる思いがありま

す。魏の検定３級課題について取り組んだ経験はありますが、竹垣の製作や石割りの作業はこれまで経験が無いの

で、これから指導を受けながら練習を重ねて技能を身に付けていきたいです。そして、皆さんに感動を与えること

ができるような庭園づくりを心掛け、大会での入賞を目指します。 

【川内職業能力開発短期大学校 電子情報技術科 迫田 有翔】 

 ４月からこの職種に関する勉強を始めました。半田付け作業の練習やプログラム課題の学習など、やることが多

く苦戦しています。当日は、４時間という長い競技時間だと聞いていますので、集中して作業を行う事を意識して

います。練習の成果を本番で発揮できるよう頑張りたいと思います。 

 

若年技能者人材育成支援等事業 
 

県立市来農芸高等学校 

（フラワー装飾） 

実技指導のご紹介（鹿児島県立鹿児島工業高等学校：職種（左官）） 

県立野田女子高等学校 

（パン製造） 

第１８回若年者ものづくり競技大会のご紹介（抱負等をお聞きしました） 

 
競技会場：ツインメッセ静岡  日程：令和５年８月１日（火） ～ 令和５年８月２日（水） 

参加選手：池田 龍星さん（職種：造園、所属：鹿児島県立鶴翔高等学校） 

迫田 有翔さん（職種：電子回路組立て 所属：川内職業能力開発短期大学校） 
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若年者地域連携事業（4～6 月） 

「キャリアアップセミナー（web）」 

若年求職者を対象に、「自己理解の深め方や将来設計、人間関係構築に必要なコミュニケーション」など、

効果的な就職活動や職場定着に向けたセミナーを実施しました。 

 

・実施回数 9 回 / 参加人数 98 人 

 

「キャリアガイダンス」（キャリアコンサルタント派遣） 

県内の高等学校等へキャリアコンサルタントを派遣して 

キャリア自律や社会人へのスタートアップのためのガイ 

ダンスを実施しました。 

   

高校、訓練施設等への講師派遣 

・5 箇所 6 回 / 参加人数 329 人 

 

「若年者人材確保セミナー」 

鹿児島公共職業安定所主催の求人受理説明会と合同で 

開催し、人材確保・定着に係る事例発表、キャッチワー 

クかごしまの紹介を行いました。 

 

・実施日 令和 5 年 5 月 19 日（金） 

かごしま県民交流センター 

・受 講 ２１６社 

 

鹿児島で暮らそ！進学・就職応援フェア「みらいワーク“かごしま”」(開催予告) 

令和 5 年 12 月 10 日（日）12：00～16：00 in かごしま県民交流センター（参加費無料） 

中学生・高校生・短大生・大学生・専門学校生や子どもの県内進学・就職を考える保護者などの方々に、県内

の企業、大学・短大・専門学校等がかごしま県民交流センターに一堂に会して、県内企業・学校等の魅力をご

紹介します。 

皆様に県内進学・就職を考えていただくための絶好の機会ですので、ぜひご参加ください！ 

 

訓練前キャリアコンサルティング（4～6 月） 

主に求職者等の方々に対し、職業生活における将来の 

目標を立て、職業訓練受講の必要性をより明確にするた 

めに、県内のハローワークを巡回してジョブ・カードを 

活用したキャリアコンサルティングを実施しました。 

・キャリアコンサルティング  259 人 

うち 256 人へジョブ・カード作成を支援   

・周知、広報に関するセミナー  

1 会場 3 回 / 38 人参加 

鹿児島県若者就職サポートセンター（キャッチワークかごしま） 
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理事会・通常総会 

令和５年度理事会・通常総会を６月２１日（水）、鹿児島サンロイヤルホテル（鹿児島市）において開催し

ました。議事では、山﨑会長を議長とし、全６議案が審議され、いずれも原案どおり承認されました。 

・議案第１号 令和３年度事業報告 ・議案第４号 令和４年度事業計画（案） 

・議案第２号 令和３年度収支決算 ・議案第５号 令和４年度収支予算（案） 

・議案第３号 剰余金処分（案）  ・議案第６号 役員改選（案）  

 

 

 

 

 
７月６日（木）、霧島市立国分中央高校（霧島市）において、「フラワー装飾の部」が開催されました。 

今回は令和６年２月２３日～２６日に開催される、第３２回技能グランプリの出場をかけ、６名の選手によ

る、熱い戦いが繰り広げられました。 

成績優秀者は、１１月に開催される「令和５年度鹿児島県職業能力開発促進大会」において、表彰すること

としています。 

競技委員長であり、鹿児島県フラワー装飾技能士会の東 久志会長に講評をいただきました。 

  

 

 

 
 

 

 

※かごしま技能競技大会：本県の技能の振興と、レベル向上を図るとともに、技能尊重気運の醸成と、

本県産業の振興に寄与することを目的に、熟練技能者が技を競い合う大会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿児島県技能士会連合会 
 

〒892-0836 鹿児島市錦江町 9-14 

TEL： (099)-226-3240 / FAX：(099)-222-8020 

   http://www.syokunou.or.jp/ 

 次号掲載予定  

・48 講習活用事例紹介  ・全国技能競技大会への道  ・セミナー開催等報告 など 

 編集後記  

今年も暑い夏がやってきました！ 

前期技能検定試験などの技能評価試験も、暑さに負けず受検者の皆様の熱気で溢れています！ 

私も先日、とある試験を受けましたが、働きながら勉強の時間を確保する難しさに直面しましたが、 

限られた時間を効率よく活用することの大切さに気づくことができました。 

これからも、時間をうまく活用出来るよう試行錯誤していきながら、スキルアップ頑張ります！ 

まだまだ暑い日が続きますが、熱中症予防や、事故等に気をつけていきましょう！ 

今年も暑い夏がやってきました！ 

前期技能検定試験などの技能評価試験も、暑さに負けず受検者の皆様の熱気で溢れています！ 

私も先日、とある試験を受けましたが、働きながら勉強の時間を確保する難しさに直面しました。が、

限られた時間を効率よく活用することの大切さに気づくことができました。 

これからも、時間をうまく活用出来るよう試行錯誤していきながら、スキルアップ頑張ります！ 

まだまだ暑い日が続きますが、熱中症予防や、事故等に気をつけていきましょう！新型コロナウイルス

感染症の感染対策が緩和され、県内の行事やイベントなどが再開しました。先が見えない閉塞感から解放

されて、新年度がスタートしました。 

私事にはなりますが、気持ちを新たに、スキルアップのために資格試験へチャレンジします！！ 

 第一線で活躍しているプロであっても、日々、研鑽

を重ねています。 

 他の選手がどのような花材や、テクニックを用いて

作品を仕上げるかを間近で見ることで、お互いが刺激

を受けたことと思います。更なるスキルアップを期待

しています。 

永年にわたり、県技能士会連合会の発展にご尽力いただきました古賀氏が 

６月２１日をもちまして常務理事を退任し、新たに永田氏が選任されました。 

かごしま技能競技大会  
 


